

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Año X

Palma de Mallorca, 19 de Noviembre de 1919

Núm. 3.238

DESDE MADRID

Reunión de médicos

Madrid, 18 (1'00).

A la huelga general

En el Ateneo se han reunido numerosos médicos titulares, para tratar de ciertas peticiones que recientemente fueron elevadas al Gobierno.

Todos los oradores abogaron para la completa unión de todos, y para que el Estado se encargue de pagarles los correspondientes honorarios.

Por la tarde se volvieron a reunir, hablando los oradores que lo hicieron, en tonos violentos. Se llegó a decir que debía prescindirse de los deberes humanitarios, prevaleciendo el criterio de ir a la huelga general, caso de que no fueran atendidas sus peticiones.

Catástrofe

de aviación

Madrid, 18 (5'30)

Cinco aviadores muertos

Guadalajara.—En el pueblo de Alcolea, ocurrió ayer una catástrofe de aviación que costó la vida a los cinco tripulantes de un aparato francés.

El aparato iba tripulado por cuatro aviadores franceses y otro español, y el capitán Baños.

Este último fué comisionado por el Gobierno español para esperarles en esa población y facilitarles medios de llegar a Cuatro Vientos.

El capitán Baños les pidió permiso para acompañarles, a lo que ellos accedieron, elevándose sin novedad, hasta que, hallándose en terrenos de Soria, el aeroplano cayó desde gran altura, matándose todos los tripulantes.

Otros dos aparatos que procedían también de París llegaron al aeródromo militar de Cuatro Vientos sin novedad.

Consejo de Ministros

Madrid, 18 (5'30)

A la entrada

A pesar de citarse el Consejo de Ministros para ayer, a las seis de la tarde, mucho antes de esta hora llegaron a la Presidencia los Ministros general Tovar, Burgos Mazo y almirante Flores.

El Ministro de la Guerra, general Tovar, al ser interrogado por los periodistas, se mostró reservadísimo.

El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, nos facilitó copia de un telegrama de Barcelona, diciendo que en el puerto y estaciones había normalidad y que en la fábrica «España Industrial» un obrero esquirol había sido agredido, teniendo que intervenir la fuerza pública.

Nos anunció que mañana intervendría Lerroux en el debate planteado en el Congreso y que el Consejo de hoy era sólo de carácter político.

El Ministro de Marina, almirante Flores, nos habló de la llegada del Príncipe de Mónaco, a quien elogió como marino, pues gracias a sus estudios, se sabe hoy los sitios por donde viene una mina a la deriva.

Poco después llegaban al Consejo los demás Ministros, diciéndonos que no tenían nada que comunicarnos.

Al llegar el Ministro de Gracia y Justicia, se le hizo notar que ninguno traía cartera, a lo que contestó que era porque estaban en vísperas de pelear.

Fué notado también que a la llegada de los Ministros el portero les advertía que no podían entrar en el despacho del Presidente, señor Sánchez de Toca, por hallarse éste conferenciando con los Ministros de Gobernación, Guerra y Marina.

A la salida

A las nueve de la noche terminó el Consejo.

El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, nos manifestó a la salida que casi todo el tiempo había sido invertido en la discusión de los aumentos al presupuesto presentados por el señor Bugallal.

Unos aumentos han sido aceptados, otros rechazados y otros han quedado pendientes de estudio.

Se aprobaron también varios expedientes.

El Ministro, señor Burgos Mazo, dió cuenta del estado social.

Se estudiaron los asuntos pendientes en el Parlamento, distribuyéndose el trabajo y hablándose de las actitudes de las fuerzas políticas.

Al decirle los periodistas al señor Burgos Mazo que el señor Ossorio y Gallardo había ofrecido apoyar al Gobierno, contestó:

«Cómo que pertenece, como yo, al grupo de la democracia cristiana!»

Al salir el señor Bugallal y decirsele que Ossorio pensaba votar el presupuesto, contestó:

«También nosotros pensamos votarlo.»

Insistió el señor Burgos Mazo que de Barcelona tenía buenas noticias; y, al preguntarle si entre los asuntos pendientes del Parlamento incluían la cuestión militar, replicó:

«Ya se sabe que el Gobierno aceptó esta interpelación, pero sin el alcance que ha querido dársele a la pregunta.»

La clase patronal

Madrid, 18 (1'00)

El delegado Sr. Balseiras

Ha regresado de Barcelona el delegado patronal señor Balseiras, que terminó de exponer ante el comité los asuntos relacionados con el levantamiento del «lock out».

Reunión de la Federación

A última hora se reunió la Federación para cambiar impresiones.

El secretario, señor Belda, ha pedido se le separe del cargo por tener que atender a asuntos particulares.

Su petición fué denegada.

Hablan los políticos

Madrid, 18 (1'00)

El Sr. Canals

El Subsecretario de la Presidencia, hablando con los periodistas, nos ha dicho humorísticamente:

«El Sr. Sánchez de Toca me ha llamado para preguntarme si sabía nada de crisis, puesto que él y los Ministros lo ignoraban.»

De manera que el Consejo de esta tarde será para preguntar Toca a los Ministros si tienen noticias de crisis.

Hay dos o tres asuntos de menor cuantía a tratar por lo que se puede estar sin Consejo hasta el sábado.

El Conde de Bugallal

El Sr. Conde de Bugallal nos manifestó ayer que el extracto de los proyectos tributarios aparecido en la Prensa resulta incompleto, habiéndose de ello querido deducir que el Gobierno no había aceptado varias medidas que propuso la Dirección general de Contribuciones.

«Por el contrario—siguió diciéndonos—, incluimos algunas que no figuraban en la obra económica del Gobierno.»

Un periodista le dijo que el Consejo de la tarde se relacionaba con la crisis que se anunciaba por la dimisión suya en virtud de discrepancias con lo expuesto por el Sr. La Cierva.

El Ministro de Hacienda nos contestó:

—Claro que discrepo de las apreciaciones del Sr. La Cierva, pero al Consejo de esta tarde no lo he pedido yo, y espero dialogar con el Sr. La Cierva para aclararlo todo.

El Subsecretario de Gobernación

El Subsecretario del Ministro de Gobernación, nos ha manifestado a los periodistas que el Ministro tenía visitas, por cuyo motivo no nos recibía, y que nada podía decirnos referente a los rumores de crisis que circulaban.

Nos añadió que en Barcelona habían entrado numerosos obreros al trabajo.

«El Gobernador de Huelva—continuó diciendo—me comunica que han quedado firmadas las bases entre la Compañía de Ricinto y los obreros, y además que, los trabajadores del muelle, los ferroviarios y los obreros del ramo de construcción de la capital reanudarán mañana el trabajo.»

Acerca de los sucesos de Paelarin dijéndonos que la benemérita fué apedreada viéndose en la necesidad de disparar resultando de la refriega una mujer muerta y dos guardias heridos.

El de Instrucción pública

El Sr. Prado Palacio no nos pudo tampoco recibir ayer a los periodistas por seguir enfermo.

El Ministro de Gracia y Justicia

El Sr. Amat nos manifestó que era inexacto que hubiese dimitido, y al decirle nosotros que se decía que la causa había sido una pequeña discrepancia con el Sr. Burgos, sobre la implantación por R. D. de cierto contrato, contestónos, que aunque ello fuera cierto, no podía ser causa de crisis, pues —añadió—el contrato no vulnera las leyes fundamentales del Estado. Terminó diciéndonos: «Si hubiese crisis, vendría por motivos políticos.»

El Congreso

de oceanografía

Madrid, 18 (1'00)

Sesión inaugural

En el Senado se celebró ayer la solemne inauguración del Congreso de Oceanografía.

A las once de la mañana llegaron a la sesión inaugural el Rey y el Príncipe de Mónaco.

S. M. el Rey ocupó la presidencia, teniendo a su derecha al Príncipe de Mónaco.

Don Odón de Buen pronunció un discurso acerca de los trabajos del Congreso de Oceanografía.

El Ministro de Marina saludó a los congresistas.

El Príncipe de Mónaco pronunció un discurso en francés ensalzando las ciencias oceanográficas.

S. M. el Rey dió la bienvenida al Príncipe, declarando abierto el Congreso.

Terminó la sesión inaugural, con vivas al Rey y al Príncipe de Mónaco.

La cuestión militar

Madrid, 19 (3'00)

No se permite que los alumnos de la Escuela Superior de Guerra asistan a la fiesta de la Academia de Toledo.—

Comentarios

Se asegura que el problema militar ha entrado en una nueva fase, por la siguiente causa.

Con motivo de la fiesta que se celebraba ayer en la Academia de Toledo, los alumnos de la Escuela Superior de Guerra procedentes del arma de Infantería pretendieron acompañar a los militares que salían para asistir a la fiesta; pero el comandante de Seguridad señor Salgado les advirtió, en la estación, que no podían asistir, por orden del coronel señor Durán, presidente de la Junta de defensa.

Tal prohibición ha sido muy comentadísima, creyéndose que con estos hechos se tiende a prejuzgar la cuestión antes de que dictamine el Supremo.

De Toledo.—Gran animación.—Llegada del Rey.—Discursos

Toledo.—Desde las primeras horas de la mañana reina gran animación, notándose la afluencia de muchos militares pertenecientes al Arma de Infantería.

Se ha recibido un telegrama de la Reina Victoria agradeciendo la adhesión que se le dirigió en el banquete que ayer se celebró en la Academia.

A las 11'30 llegó S. M. el Rey, siendo re-

cibido por el Cardenal Guissasola, las autoridades civiles y militares y los alumnos de la Academia con sus respectivos estandartes.

En la escalera del Alcázar se celebró una misa en sufragio de los alumnos fallecidos.

En el Museo, S. M. descubrió una lápida conmemorativa de la muerte del primer alumno de la antigua Academia, y otra en memoria de los tenientes Villanueva y Heullín.

Con motivo de la entrega al Museo de un retrato del Rey, el comandante Ampudia pronunció un elocuente discurso, siendo muy felicitado.

Después el Rey se trasladó al colegio de huérfanos, donde entregó a seis alumnos sendas cartillas postales con una imposición de 200 pesetas.

El Congreso

de Ingeniería

Madrid, 18 (1'00)

Discertaciones

Continúan las sesiones del Congreso de Ingeniería.

Durante el día de ayer disertaron los señores ingenieros sobre los siguientes temas.

El señor Polanco trató de la desecación de pantanos y el aprovechamiento de fuerzas de riego y el proyecto de hacer navegable el Júcar desde Alcira a Cullera.

En la sección secta el señor Espinosa disertó sobre radiometría.

El señor Azpiazu habló sobre magnetismo.

El señor Beraluce trató sobre colectores y tractores eléctricos.

Conferencia por

Ossorio y Gallardo

Madrid, 18 (1'00)

En el «Hotel Ritz»

Ayer, por la tarde, dió en el «Hotel Ritz» su conferencia anunciada el exministro maurista señor Ossorio y Gallardo.

Asiste a ella gran gentío.

El señor Ossorio y Gallardo abordó el tema del problema social, censurando que los propietarios busquen solamente el provecho propio y no el bien de la colectividad.

Aboga por la propiedad individual.

Pide que los terrenos se cultiven y a quienes no puedan o no quieran cultivarlos se les debe expropiar y repartirlos en cooperativas que se crearán mediante acciones que se llamarán acciones de trabajo.

Por no hacer esto, Rusia ha caído en el bolcheviquismo.

Censura la actuación de los Sindicatos, que se han convertido en tiranía intolerable, destruyendo la libertad del individuo, y por esto no prevalecerán.

Cree que el presente es igual al 1914, y por eso él votará los presupuestos (Rumores y protestas).

El señor Ossorio dice que esta es su opinión y no la modificará.

Aboga por la socialización de la propiedad único remedio para terminar la situación de corrupción a que hemos llegado.

Las Cortes

La Cierva y el Gobierno.—

Escándalo

CONGRESO

Se abre la sesión del Congreso a la hora de costumbre, siendo presidida por el Sánchez Guerra.

El Presidente da cuenta de la vacante del señor Amat.

El Sr. La Cierva ruega al Gobierno que emita su opinión sobre el conflicto existente en Cataluña.

Pregunta, además, si se cuenta con suficiente fuerza parlamentaria para aprobar los presupuestos.

El señor Sánchez de Toca le contesta, diciendo que sobre el conflicto catalán no ca-

ben ruegos ni preguntas, y que, respecto a si el gobierno cuenta o no con suficiente fuerza para aprobar los presupuestos, la Cámara está dividida entre quienes quieren que se aprueben y los que piensan hacer oposición.

El señor La Cierva insiste en que el Gobierno conteste sobre la supuesta confabulación entre los patronos y los elementos militares de Barcelona, con el objeto de mantener el orden en aquella población.

El Sr. Sánchez de Toca le contesta diciendo que al hablar de un complot hizo en vista de que se decía que se restablecería el orden cuando cayera el gobierno.

El señor La Cierva combate duramente al gobierno por haberle atribuido la confabulación mencionada, y añade que no tolerará que se le calumnie vilmente. Insiste en que el señor Toca diga lo que haga sobre el su puesto complot.

El Sr. Sánchez de Toca dice que el Gobierno está en el poder muy en contra su voluntad, y porque el Sr. La Cierva lo abandonó.

«Sin los malos consejos del Sr. La Cierva—añade—hubiéramos sido muy otras las últimas elecciones.

Señala al Sr. La Cierva como único culpable de que no exista concordancia.

«El Sr. Cierva todo lo quiere a la tremenda, y hay que convencerse de que las circunstancias por que atravesamos no es posible».

Afirma que su único anhelo es la aprobación de los presupuestos, después de lo que —termina diciendo—nos retiraremos.

El señor La Cierva requiere otra vez al señor Sánchez de Toca, para que explique la supuesta confabulación de los patronos, y amenaza con hacer obstrucción a todo proyecto que se presente al Parlamento, hasta que no se liquide el asunto.

El señor Toca dice que después de varias entrevistas con el señor Junoy, éste no vio más solución que la preconizada por el señor Cierva, de que se fuera el Gobierno. Cuando queráis, añade, entraremos en pormenores sobre el asunto.

Los ciervistas: Ahora mismo.

El señor Goicoechea, dirigiéndose a Toca: Pruébalo S. S. o queda descalificado.

(Se promueve un gran escándalo).

El Sr. Sánchez Toca: Expláñese la interpeleación.

El Presidente le apoya.

El Sr. La Cierva protesta de que se rehuya de dar una aclaración sobre la pregunta tan grave como la que se le ha dirigido.

El Sr. Toca dice que recogió la palabra complot por estar en el ambiente.

El Sr. Cierva: ¿De modo que S. S. no tiene otra explicación?

El orador califica a Toca de maestro en malas artes, y le censura duramente por haber querido presentar como un alientador del momento patronal y como un enemigo de los obreros.

Como S. S. no ha rectificado, añade, tengo derecho a llamarle calumniador. En el banco azul no se han sentado nunca los calumniadores. Daré a S. S. el trato adecuado.

El Sr. Toca: ¿Ha dicho S. S. que no puede tolerar que se sienten en el banco azul un calumniador?

Sr. Lacierva; Lo dicho. El parlamento nos juzgará a todos.

Se entra en la orden del día.

SENADO

Madrid, 19 (1'00)

A la hora acostumbrada, empieza la sesión del Senado.

El Ministro de Gracia y Justicia, lee un proyecto de ley, derogando la de jurisdicciones.

El señor Echávarri, integrista, explica su interpeleación sobre el asunto de la estatua de Ferrer en Bruselas y la intervención de nuestro embajador en él.

Acusa al Marqués de Villalobar de excederse en sus atribuciones diplomáticas, y también de tener convertida la Legación en una agencia comercial.

El Ministro de Estado elogia la discreción con que se ha producido el señor Echávarri, advirtiéndole que desconocía parte de lo denunciado por éste. Cree que el Embajador ha procedido con el mejor deseo, pero de clara que el Gobierno no se hace solidario de la conducta de nuestro representante.

Termina diciendo que lo importante es que el monumento no se levante ni en Bruselas ni en España.

El señor Echávarri agradece la cortesía del Ministro, pero dice que no comparte la doctrina sustentada por éste de que el fin justifica los medios.

El señor Galvis censura la disposición del Ministro de Hacienda referente al cambio internacional.

El Marqués de Cortina explica su interpeleación sobre política económica.

Señala la gravedad que encierra el vencimiento próximo de algunos tratados. Pide que vayamos unidos a Francia e Inglaterra.

El Ministro de Hacienda le contesta, quedando en el uso de la palabra, para la sesión siguiente.

Se levanta la sesión.

¿Habrá crisis?

Madrid, 19 (1'00)

Un diálogo

Terminada la sesión del Congreso, el subsecretario de la Presidencia, señor Canals, se dirigió al señor Sánchez Guerra, diciéndole:

—Esto está claro.

—¡Y tan claro—contestó el Presidente.

—¡Cómo que he terminado!

Evasivas—Reunión de ministros ¿Toca en Palacio?

Desde el salón de sesiones, el Jefe del Gobierno se dirigió al despacho de ministros. Al salir, eludió contestar a las preguntas que se le hicieron.

Poco después, se reunieron los ministros durante media hora. El general Tovar manifestó luego que habían cambiado impresiones sobre la situación política.

Un periodista le preguntó si el señor Sánchez Toca había ido a Palacio, contestando:

—Es posible, pues el Rey ha llegado de Toledo.

Dice Burgos

El Ministro de la Gobernación dijo que por la noche hablaría con su compañero de Fomento. Aseguró que no se marchará el Gobierno hasta aprobar los presupuestos. Entonces, dijo, dimitiremos.

¿La cuestión de confianza hoy?

En los círculos políticos se aseguraba que hoy el Jefe del Gobierno dará cuenta al Rey de lo ocurrido en la sesión.

Se insiste en que el Presidente planteará a Su Majestad la cuestión de confianza.

¿Gobierno Bugallá?

Se dice que para substituir al actual vendrá un Gobierno, presidido por Bugallá, con el solo objeto de aprobar los presupuestos.

Vuelve a hablar Burgos Mazo

El Ministro de la Gobernación al recibirnos a los periodistas esta madrugada nos ha dicho que irá mañana el Gobierno a visitar a la Infanta Isabel. Por la tarde, irá él al Senado para contestar la interpeleación del Conde de Limpías.

Negó luego que hubiese habido consejo después de la sesión:

«Yo salí acompañado del Marqués de Lema, y nos sentamos en el despacho de Ministros, a donde llegaron después los de la Guerra y Fomento para recoger los abrigos, marchando todos juntos después, porque el Presidente estaba en la Academia de Ciencias».

Prosiguió luego:

«Espero que la misma tranquilidad que hay en Barcelona renazca aquí. Hoy ha salido el primer brote. La fuerza de estos brotes no puede soportarse mucho, porque las virulencias no son permanentes.»

DESDE

BARCELONA

Los lectores de CORREO DE MALLORCA están ya enterados de que transcurrió el día ayer, lunes, sin que ocurriera, para bien de todos, ninguna de las graves cosas pronosticadas por esa legión de almas «tenebrosas» que cada sábado anuncian una «tragedia» para la semana próxima.

Levantado el «lock-out», lo que faltaba saber era si el mayor número de obreros se prestaría a ser juguete de un grupo de anarquistas que trabajan para provocar un paro general.

Y llegó el lunes, y con él se fué abriendo paso el buen criterio de la clase obrera que sin titubeos acudió a ocupar su puesto en las fábricas, talleres, obras, puerto etc. etc.

Ocurrieron, naturalmente, algunos incidentes, que, después de quince días de paro, no se puede evitar que la vuelta al trabajo haga surgir diferencias entre patronos y obreros.

A consecuencia de éstas continúan paradas algunas fábricas por negarse los obreros de las mismas a acceder a la pretensión de los patronos de despedir, del trabajo, a varios compañeros.

Asimismo hay algunos establecimientos en paro forzoso por falta de primeras materias.

Todas esas incidencias se irán resolviendo y probablemente antes de finir la semana en curso la normalidad será total.

El comercio también ha levantado totalmente el «lock out» permaneciendo tan solo cerrados los hoteles, fondas, restaurantes, cafés y bars por la huelga que siguen sosteniendo los camareros.

Estos se muestran más irreductibles que nunca, siendo una prueba de ello el siguiente expresivo aviso que anoche había expuesto en una de las pizarras del domicilio social de los camareros: «Habrá leña para los que recanden el trabajo».

Igualmente continúan sin resolver las huelgas de curtidores, modistas, sombreros, camareros, marinos y vidrieros.

Pero estos conflictos son independientes del general cuya solución tantos quebraderos de sobra ha costado al gobierno. Son hijos todos ellos de ese ambiente de lucha entre el capital y el trabajo en que se vive en toda urbe industrial.

Las autoridades ya dieron ayer por resuelta la grave cuestión que planteó el «lock out» de la Federación Patronal.

Esta tarde el ministro de la Gobernación anunció al Gobernador, por teléfono, que la «Gaceta» de mañana publicará el siguiente Real decreto:

«Considerando que por la disposición transitoria A del Real decreto de 11 de Octubre del corriente año, quedó incorporada al mismo como órgano para la preparación de la Comisión del Trabajo en Cataluña la mixta de patronos y obreros que en esa ciudad venía funcionando con notorio éxito en la atenuación de los conflictos sociales.—Considerando que por la marcha misma de las cosas esa comisión mixta ha sido sustituida con plenos asentimientos con la que preside el Alcalde de Barcelona y asesorada por juriconsultos de gran autoridad viene actuando en la fase presente de los conflictos. Considerando que el Gobierno inspirándose en razones de alta conveniencia política y social, ha prestado su asentimiento a las bases convenidas en dicha comisión mixta entre las representaciones patronal y obrera. Considerando que mientras no esté constituida la Comisión del Trabajo en Cataluña, es de suma conveniencia someter a la mixta que preside el Alcalde de Barcelona las dudas o incidencias a que diere lugar el cumplimiento y la aplicación de las referidas bases; S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer: Artículo único.—La Comisión mixta que viene interviniendo en la solución de los conflictos de patronos y obreros de Barcelona, bajo la presidencia del Sr. Alcalde de la ciudad, queda encargada de todas las funciones que determina la disposición transitoria A del R. D. de 11 de Octubre del corriente año y además facultada para conocer de las incidencias a que diere lugar la aplicación y cumplimiento de las bases a que hace referencia la R. O. de 15 del actual. Para la aplicación por las autoridades y funcionarios dependientes del Gobierno de las sanciones a que dicha R. O. se refiere, será indispensable el previo acuerdo de la comisión mixta en cada uno de los casos que se sometan.—De R. O. lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.—Dios guarde a V. E. muchos años.—Madrid, 17 de Noviembre de 1919.—Sr. Gobernador civil de la Provincia de Barcelona».

Palou Garí

Barcelona, 18 11 1919.

La situación de esta mañana

(Urgente)

Barcelona, 19 (10'30)

El Duque de Bivona y la huelga marítima.

—Tribunal de honor.—Después del «lock out».—Proclama de la Casa Social Católica

Se encuentra en esta ciudad el Duque de Bivona, quien ha venido para intervenir en la solución del conflicto marítimo. En la Delegación de Hacienda se constituirá hoy un Tribunal de honor para juzgar la conducta de dos funcionarios. Esta mañana la tranquilidad es completa. Se trabaja en todos los oficios, excepto los afectados por las huelgas pendientes. Se cree que la comisión mixta reanudará mañana sus reuniones.

La Casa Social Católica ha publicado una hoja dedicada a los obreros conscientes, aconsejándoles que se agrupen en torno de la bandera social cristiana, a fin de que el pueblo no sea víctima de innobles manejos extranjeros y de perversas y egoístas influencias.

Las modistas

Las modistas han reproducido los incidentes para paralizar los trabajos, consiguiéndolo en varios obradores, porque las obreras se llevaron el trabajo.

Palou Garí.

El Sr. Llompart y el Gobernador

Esta mañana hemos leído en *La Almudaina* las siguientes líneas:

«Al visitarle ayer como de costumbre mostré altamente indignado de las manifestaciones que en la sesión del Ayuntamiento hizo el concejal señor Llompart, según el extracto que de la misma publica el colega de la tarde CORREO DE MALLORCA.

Cuanto ha dicho el señor Llompart, nos dijo el señor Díez, es inexacto, pues desde que estoy al frente de este Gobierno no se ha autorizado ni un solo embarque que no haya sido acordado por la Junta Provincial

de Subsistencias y precisa el informe favorable del Alcalde en todos aquellos artículos que así lo tiene acordado la Junta.

No me es posible, nos añadió, dejar pasar dichas afirmaciones, cuyo efecto he citado al señor Llompart para que me concrete un solo caso de embarque autorizado por este Gobierno sin el previo acuerdo de la Junta, o de lo contrario proceda a la inmediata rectificación de sus afirmaciones, si es que las hiciera, o haga rectificar rotundamente el periódico que se las atribuye».

Después de leídas las manifestaciones que ayer hiciera el Gobernador al redactor de *La Almudaina*, nos hemos personado en la casa del señor Llompart para que concretamente nos dijera si era exacto o no nuestro extracto de la sesión última del Ayuntamiento, en la parte que se refiere a la cuestión de subsistencias.

Nos ha dicho, el señor Llompart, que en aquel extracto reflejamos con gran exactitud sus manifestaciones.

A nuestros lectores

A punto de entrar en máquina el número de hoy, se ha interrumpido nuevamente la corriente eléctrica, obligándonos a publicar una hoja de tamaño pequeño a fin de tirarla a mano con una de nuestras máquinas secundarias.

Es verdaderamente insostenible la situación en que colocan a las industrias las informalidades de una compañía que parece haberse propuesto agotar la paciencia de toda una población, pues, a pesar de reiteradas promesas, todavía continúan las intolerables deficiencias de servicio tan esencial como el de que se trata.

Notas de Sociedad

Ascensos

Con motivo de la reforma de plantillas que se ha hecho en el Ministerio de Fomento, en el personal Técnico Administrativo, dependiente de aquel departamento, residente en esta ciudad, hubo los siguientes ascensos:

Han ascendido a oficiales segundos, con el haber anual de 4.000 pts. don Damián Bernat Verf y don Antonio Buades Muntaner; y a oficiales terceros, con el haber de 3.000 pesetas, don Tomás Ripol Sureda, don José Vives Verger, don Antonio Cañellas, don Emilio Cano Coll y don José Palmer Malondra, que sirven en la Jefatura de Obras Públicas.

También ascendieron a oficiales terceros, con el sueldo anual de 3.000 pts. don Miguel Buades Muntaner, de la sección de Fomento del Gobierno civil y don Camilo Martín, de la sección Agronómica de Baleares.

Entierro

Ayer, al mediodía, se efectuó la conducción al cementerio del cadáver del notario don Miguel Pons Pons.

En dicho acto quedaron patentizadas las muchas simpatías con que contaba el difunto en nuestra sociedad.

Presidía el duelo una comisión del Colegio Notarial y algunos parientes del finado, a cuya afligida familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Catedrático jubilado

El catedrático numerario de este Instituto don Magín Verdaguer, que por espacio de unos veinticinco años ha explicado varias asignaturas en dicho Centro docente, en el cual ha desempeñado también el cargo de secretario, acaba de ser jubilado.

Sentimos que el Claustro de este Instituto deje de contar con tan digno miembro.

De viaje

Esta mañana han llegado de Barcelona, en el «Rey Jaime I», los propietarios don Guillermo Dezeallar y don José Morell, el comerciante don José Cuadrada, acompañado de su señora doña Mercedes Soler, el señor Marqués del Amparo y señora, el teniente de Ingenieros don Antonio Cue, el Rdo. P. Andrés Linari, S. J., el comerciante don José Rovira, don Bernardino Albertí, don Domingo Oliva, don Salvador Alcalá, don José Ibarra, don Rafael Gamundi y el Rdo. P. José Crespi, Misionero.

Teatrales

Esta noche, en el Teatro Principal, se cantará la ópera «Rigoletto», en cuya interpretación tomarán parte los siguientes artistas: La tiple Cecilia de Doncos, la contralto Pepita Bugada, el tenor Mario Corbada, el bajo Sandro Griff y el barítono mallorquín Jorge Fran.

La orquesta compuesta de 32 profesores, estará dirigida por el maestro Wehils.

La función empezará a las nueve y cuarto. El precio de la entrada y butaca es de 3'60 ptas.

Al terminar la función habrá servicio de tranvía eléctrico.

Boletín religioso

Santos.—San Félix de Valois, confesor y fundador.

Cuarenta Horas.—Continúan en *Montesión*, dedicadas al Santo Cristo de la Buena Muerte en sufragio de un difunto: Exposición a las seis y media y en la misa de las siete y media se hará el ejercicio del Mes de Animas; por la tarde a las seis Rosario, meditación, sermón por el Rdo. P. Andrés Llinás, S. J. y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el *Socorro*, por la tarde a las seis Rosario y sexto día de la solemne novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correa, siendo el orador el Reverendo P. Víctorio Martín.

Visita.—A la Divina Pastora en las Capuchinas.